

HELVETICA 1999

Les pièces commémoratives «Fête des vignerons»

L'avers de la pièce de monnaie en or de 100 francs représente un renard qui déguste une grappe de raisin et, au-dessus figure en demi-cercle, l'inscription «FETE DES VIGNERONS VEVEY 1999». Le verso de la pièce représente le renard assis, qui regarde la grappe de raisin toujours suspendue au cep. L'inscription «CONFOEDERATIO HELVETICA 1999» figure en demi-cercle au-dessus de la scène, tandis que sur la droite est indiquée la valeur nominale de «100 Fr».

Des grains de raisins isolés sont représentés sur le disque central en nordic-gold de l'avers de la pièce de monnaie bimétallique de 5 francs.

Sur la couronne extérieure en cupro-nickel figure la légende «FETE DES VIGNERONS VEVEY 1999». Le disque central du verso porte l'inscription «CONFOEDERATIO HELVETICA 1999», la valeur nominale de «5 Fr» étant indiquée sur la droite.



Caractéristiques

Monnaie

«Fête des Vignerons»

Artiste

Gaspard Delachaux,
Valeyres-sous-Ursins

Données techniques

Monnaie en or de 100 francs

Alliage: or 0,900

Poids: 22,58 g

Diamètre: 28 mm

Monnaie bimétallique de 5 francs

Couronne extérieure en cupro-nickel et disque central en nordic-gold

Poids: 15 g

Diamètre: 33 mm

Valeurs nominales légales

Monnaie en or: 100 francs suisses

Monnaie bimétallique: 5 francs suisses

Date d'émission

25 juin 1999

Tirages

Pièce de monnaie de 100 francs en or
Uniquement qualité flan bruni, avec étui:
3 000 pièces

Pièce de monnaie bimétallique de 5 francs
Pièce de qualité normale, non mise en circulation:
160 000 pièces
Qualité flan bruni, avec étui:
16 000 pièces

Frappe

'swissmint'

Monnaie officielle de la Confédération suisse

Emission

'swissmint'

Tel. 031 - 322 60 68 (marketing)

Fax 031 - 322 60 07



Monnaie
commémorative
officielle de la
Suisse



**Fête des
Vignerons**



HELVETICA - Monnaies commémoratives officielles de la Suisse

La Confédération émet depuis 1936 des monnaies commémoratives consacrées à des thèmes d'actualité. Le label HELVETICA a été spécialement créé pour l'émission des monnaies officielles suisses.

Ces monnaies sont élaborées par des artistes suisses réputés. Ceux-ci reçoivent des mandats personnels ou font l'objet d'une sélection dans le cadre de concours organisés par 'swissmint', en collaboration avec l'Office fédéral de la culture.

Conformément à la tradition, le produit net découlant de la vente de ces monnaies permet de soutenir des projets culturels dans notre pays.



Fête des Vignerons

La Fête des Vignerons est organisée par la Confrérie des Vignerons de Vevey, corporation dont l'existence remonte au début du 17ème siècle. Trois fois par année, les experts de cette confrérie visitent les vignes dont ils ont la charge et évaluent le travail des ouvriers. Depuis toujours, la Fête des Vignerons a lieu en leur honneur. Les vignerons-tâcherons sont ainsi récompensés et fêtés cinq fois par siècle.

Le premier jour ont lieu le couronnement des rois, qui constitue le cœur des festivités, ainsi que différents cortèges et le banquet. Arlevin, archétype du vigneron-tâcheron est proclamé Roi de la Fête. Il incarne le personnage central d'un spectacle exceptionnel qui relate le travail et le quotidien du vigneron.

La Fête des Vignerons 1999 se déroulera du 29 juillet au 15 août. Durant cette période, 15 représentations en plein air et 4 cortèges auront lieu. Plus de 5 000 personnes participeront à la fête et près d'un demi-million de spectateurs y sont attendus.

L'artiste

Gaspard Delachaux est né le 24 décembre 1947 à Lausanne et vit aujourd'hui à Valeyres-sous-Ursins. Il a terminé sa scolarité en 1965 en obtenant une maturité fédérale en latin et en anglais. Après un bref passage à la Faculté des lettres de Lausanne, il a étudié la sculpture et la gravure à l'Ecole des beaux-arts de la même ville. Depuis 1987, Gaspard Delachaux enseigne à l'Ecole cantonale d'art de Lausanne, où il est actuellement responsable du département des arts plastiques. Il a également réalisé plusieurs expositions en Suisse et à l'étranger. En 1991, il a obtenu le «Prix Charles Oulmont» de la Fondation de France.